

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 8 de Julio de 1908

Año XXXVII Núm. 10.551

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## Cambio de guitarra

Fué la nota del discurso de ayer pronunciado por el señor Canalejas. No entonó la arenga contra el Gobierno al son de la guitarra democrática, sino al son de la bandurria patriótica, y, como es uso en ese recíproco cambio de bombos y de ideas, llamémoslos así, los periódicos del retablo agárranse también a su respectivo patriótico instrumento, y advierten a España que el señor Maura la entrega incautamente a los cartagineses de la rambla.

¡Con decir que «El Liberal» llega a renegar de sus pasadas veleidades autonomistas, y enseña a los catalanes la punta del arancel!

Porque lo que hay es muy sencillo. El señor Canalejas, siempre perspicuo, lo ha adivinado. La única razón de que haya sesiones de Cortes durante el verano, es que así se lo imponen los solidarios al Gobierno. Es más: si la asamblea del 29 acordó la vuelta a las Cortes, ello fué porque el señor Maura se había comprometido a que el proyecto del régimen local pasara antes del invierno. Eso fué arreglado y convenido mediante embajadores y plenipotenciarios.

¿Que no? ¿Cómo no, si uno de los oradores de la asamblea, ó de sus alrededores, declaró que el proyecto del régimen local para Cataluña era el camino de la felicidad, ya que no la felicidad misma? Y como el señor Canalejas da por descontado que esa felicidad es para los solidarios la independencia, ¿cómo no ver, en claridad meridiana, que el señor Maura e, con ese proyecto, un fermento laborante? ¿Qué triunfo para el Sr. Nido y Segalerva! Porque—¡rindase ante él el señor Canalejas!—el amigo Nino se le adelantó y el gran hombre de la democracia resulta un continuador del antiguo periodista conservador.

Este cambio de guitarra, operado en el retablo, no deja de tener su malicioso intrínquilis. Del Ebro para acá, no habrá patriota a quien no inflame la ira al ver que eso de la reforma local va a ser un mero regalo a Cataluña, como los aranceles de Aduanas, con la agravante de que se obtiene mediante coacción de violentas amenazas. Del Ebro para allá, ese pintar a Cambó entregado con toda su derecha al señor Maura, ¿no encontrará a los de la izquierda, diciéndoles a meterse en el bloque del retablo?

Porque ello es así. Unas veces es Maura quien se entrega a Cambó, sacrificando a las aspiraciones nefandas de Cataluña la unidad de la Patria. Otras veces es Cambó quién, por una cartera ó cosa semejante, se entrega a Maura, sacrificándose el decoro de la solidaridad catalana y la causa misma de Cataluña. Con lo primero, ¡qué espanto en la Puerta del Sol! Con lo segundo, ¡qué indignación en la rambla! Es decir, entre los *badauds* de la Puerta del Sol y de la

rambla; porque si no hubiera tantos en España, ¿se podrían decir estas cosas? («La Epoca» 2 Julio.)

## Juicios autorizados

Estimamos autorizados, por lo mismo que son de adversarios del Gobierno, los juicios que algunos colegas formulan acerca del resultado que ofrece el debate pendiente en el Congreso sobre la continuación de las sesiones.

«La Correspondencia», que no escatima los ataques al Gobierno, dice:

«No defendemos el proyecto que Maura ha presentado, pero sí defendemos su actitud; pues un político no puede proceder con mas nobleza ni con mas claridad. «Ahí está el proyecto»—dice—añadiendo que lo necesita para gobernar. Y como colorario, termina diciendo que tendrá las Cortes abiertas hasta que el proyecto sea ley.

Mas claro, ni el agua cristalina. Pedir mas, fuera gollería.

Adversarios de Maura cuando, a juicio nuestro, yerra, no podemos corifear a quienes lo combaten también cuando acierta.

Nosotros decimos que está nublado cuando hay nubes, pero no llegamos a afirmar que no haya sol cuando éste luce esplendoroso, porque nos da mucho miedo el que las gentes se rían de nosotros.

Saludaremos a mares, y seguiremos diciendo que Maura no puede ser combatido por tener el Parlamento abierto.»

«El Mundo», cuyas tendencias radicales son bien conocidas, dice lo siguiente:

«El Sr. Canalejas, queriendo dar una nota muy aguda que la dada por el jefe del partido liberal, arremetió con bríos desde los comienzos de su discurso; pero como no había base de argumentación sólida al censurar al Gobierno porque quiere tener el Parlamento en funciones y en cambio el señor Maura se encontraba en terreno muy firme, la réplica de éste ha sido tan contundente, tan enérgica y tan razonada, que a mas de producir hondo efecto en la Cámara, dejó maltrecho y descompuesto al jefe de la minoría democrática.

Rectificó éste, sin poder disimular su disgusto.

Los dardos lanzados desde el banco azul, con exquisita delicadeza, eran venenosos y habían dado en el blanco.

Este resultó acribillado.»

El colega concluye diciendo que «a la conducta de las minorías aemperará la suya el Gobierno, pero no desistirá de su legitimo empeño».

También pertenecen a «El Mundo» los siguientes párrafos, a los cuales no hemos de poner comentario alguno porque son mas expresivos que todo cuanto pudiéramos decir:

«Hoy, hoy era nuestro momento; esta noche era nuestro día. Ahí es, nada, la libertad y la Patria amenazadas, por-

que Maura regatea las vacaciones parlamentarias; el bloque de las derechas, con solideo cardenalicio, a nenazando a los pobres liberales y Maura defendiendo noblemente, bravamente, continuamente, una convicción base de su política, razón de su permanencia en el Poder, eje de un plan de gobierno, fundamento de una posible revolución que debía alarmar un poco a los conservadores, entusiasmando a los que quieran barrer el ambiente actual de la política española. Porque D. Antonio Maura, que es una anomalía hecha gobernante, cuando no le ciega su fanatismo ó la pasión, fuera de la órbita del problema religioso, es hoy por hoy el mas emprendedor, el mas revolucionario, el mas encariñado parlamentario español entre los estadistas que pasan por el banco azul, aunque parezca sospechoso a los administradores de la libertad.

Como cáustico, nos gusta mas aun Maura que como gobernante; y si lo grara despertar a los radicales, no en arrogancias de torneos retóricos y artificiosos, sino en clamorosas indignaciones como las provocadas por el proyecto del terrorismo, la obra de Maura habría sido completa. Le estaríamos agradecidos.

## Patentes extranjeras en Inglaterra

Interesante en alto grado para los industriales españoles es lo que escribe Ramiro de Maeztu en «La Correspondencia de España», acerca de las patentes extranjeras en el Reino Unido.

«Hará cosa de un año—dice, haciendo historia, el ilustrado cronista—el ministro de Comercio, ahora de Hacienda (Mr. Nloyd-George), reformó la ley de patentes y privilegios de invención, en el sentido de que para reconocerse en Inglaterra un privilegio de invención, y perseguir consiguientemente las falsificaciones, sería en adelante necesario que el artículo objeto de la patente sea fabricado en Inglaterra en cantidad suficiente.

Antes de que Mr. Lloyd-George hiciera aprobar en el Parlamento su reforma, ocurría que los industriales extranjeros, alemanes sobre todo, tomaban en este país patentes de las invenciones que adquirían, y de esa facil manera se aseguraban el monopolio de este mercado, porque las mismas leyes inglesas prohibían a los ingleses la fabricación del artículo, sin necesidad ninguna de montar fábricas y talleres en Inglaterra.

Un artículo patentado y fabricado en Inglaterra no podía venderse en Alemania sin pagar grandes derechos de Aduana. En cambio un artículo patentado y fabricado en Alemania podía importarse en Inglaterra sin que pagase un solo penique de derechos.

Ello significaba que las patentes alemanas gazaban de un mercado doble: el propio y el inglés. Consiguientemente, había más estímulo para montar en Ale-

mania las fábricas y talleres necesarios para le explotación de una patente, que para montarlos en Inglaterra.

Y así ocurría que el desarrollo de las nuevas industrias alemanas no se debía únicamente a las invenciones de los alemanes, sino a las de los mismos ingleses, que encontraban más apoyo en Alemania que en su propio país.

Todo esto se acaba a partir del próximo Julio. Los industriales alemanes que para esa fecha fabriquen su artículo en Inglaterra en cantidad suficiente, se encontrarán con que cualquier inglés se podrá dedicar a la fabricación de sus patentes sin que las leyes le persigan.

Los beneficios de la reforma son enormes. Ya se calcula en unos 25 millones de libras esterlinas el capital que va a invertirse para montar fábricas de productos químicos, y eléctricos que hasta ahora se fabricaban en Inglaterra.

Los alemanes, naturalmente, están furiosos, porque se ven obligados a montar industrias en Inglaterra ó a permitir que los ingleses exploten sus patentes.»

Ocupándose luego Ramiro de Maeztu de la conveniencia de que otros países imiten el ejemplo de Inglaterra, añade:

«No cabe duda de que hay innumerables máquinas que podrían construirse en España—hiladeras, tejedoras, de coser, de escribir, agrícolas, altos hornos, herramientas siderúrgicas, aparatos de precisión, etc., etc., asi como numerosos productos químicos y eléctricos—á no impedirlo, aparte de nuestro atraso industrial, el hecho de que los industriales poseedores de los privilegios de invención han sacado patente en nuestro ministerio del ramo.

Pues bien: si quieren que las leyes españolas protejan sus patentes en España, ¡que las explote en nuestro país y que den trabajo a nuestros obreros!

Señor Besada: usted va dando tantas pruebas de interesarse por el trabajo nacional, ¿por qué no estudia la ley de Mr. Lloyd-George sobre patentes?

## La sentencia de Rull

Barcelona 2. —Ayer fué comunicada a los hermanos Rull la resolución dictada por el Supremo, confirmando en todas sus partes la sentencia de la Audiencia.

Les p odujo la noticia la natural impresión.

Hermenegildo no duerme apenas, y Juan se dedica a escribir sus «Memorias», aparentando gran entereza.

Se dice que se dispone a hacer revelaciones importantes. La madre de Rull está apenadísima.

Su hijo Juan la ha escrito una carta, diciendo que tenga serenidad, y agrega que, por muy grave que sea lo que le digan, no se acobarde; pues aunque la metieran en capilla, vendría el indulto.

En solicitud de éste, la familia ha remitido un escrito al presidente de la



Audiencia, que lo remitirá al ministro de Gracia y Justicia.

En el expediente se hace alusión á los últimos atentados, tratando de demostrar que no son los hermanos Rull los autores de aquéllos.

Se alude al nacimiento del Infante, creyendo que este fausto acontecimiento inclinará á la gracia.

Se recuerdan también los servicios prestados por Juan Rull para combatir el terrorismo, manifestando que no se permitirá que suban al cadalso quienes tanto celo han demostrado al auxiliar á la justicia.

También el Ayuntamiento de Salama (Tarragona) ha pedido igual gracia, recordando que el padre de Rull, en el ejercicio del cargo de secretario de dicho Ayuntamiento, prestó grandes servicios cuando el cólera de 1885.

## Las plantillas del Ejército

En la mañana del 2 del actual celebró una detenida entrevista con el ministro de la Guerra el jefe del Estado Mayor central, general Martitegui.

En esta conferencia, según hemos oído decir en círculos generalmente bien informados, se trató de las plantillas que habría de necesitar un Ejército permanente de 100.000 hombres, y de 300.000 para caso de guerra.

Los avances del estudio general hecho por el estado Mayor central, según los que se consideran bien informados, no acusan reducción de personal, que pudiera producir perjuicios, siempre sensibles.

Se ha procurado conciliar el interés del Ejército y su fortaleza orgánica con los intereses creados, y con el porvenir y carrera de los jefes y oficiales.

Como estudio tan completo abarca también todos los servicios regionales, no se ultimaré el trabajo hasta conocer los datos que se piden á las autoridades competentes, que seguramente no tardarán en remitirlos.

Las personas á quienes hemos oído estas referencias encomian el espíritu de armonía y de previsión que, tanto el ministro como el Estado Mayor han mostrado, á fin de que ni ahora ni en caso de movilización hubiera que improvisar y habilitar elementos que, por su naturaleza y recluta, tienen que ser deficientes.

## LE MATIN condenado

París 2.—Ha terminado el proceso que se seguía contra «Le Matin», por difamación, á instancias del senador Humbert.

La sentencia es condenatoria para el periódico parisién.

El Jurado le ha declarado culpable de difamación, condenándole á satisfacer una multa de 3.000 francos.

«Le Matin» deberá pagar además al senador Humbert una indemnización de 50.000 francos, en concepto de daños y perjuicios.

Pero no es esto todo.

«Le Matin» deberá insertar el fallo del Jurado en su primera columna, y para que este acto de reparación tenga toda la resonancia que la campaña difamatoria tuvo, deberá hacerlo insertar también en cincuenta periódicos de París, cien de provincias y cincuenta periódicos extranjeros.

La sentencia no puede ser mas aplas-

tante para «Le Matin».

Es de notar que el público que asistía hoy á la vista, acogió con grandes aplausos la lectura de la sentencia.

Oyéronse muchos vivas á M. Humbert y muchos mueras á «Le Matin».

La severidad de la sentencia es muy comentada en los círculos periodísticos.

## Maniobras navales inglesas

En la presente semana darán comienzo en el Mar del Norte las maniobras navales inglesas de verano.

De la importancia que habrán de tener las mismas, puede juzgarse por el hecho de tomar parte en ellas 250 buques de guerra.

Como quiera que deben ser realizadas durante el curso de las maniobras numerosas experiencias relativas á las nuevas teorías de táctica naval, así como varias pruebas de material de guerra construido con arreglo á los últimos adelantos científicos, el plan de los ejercicios será completamente secreto. El almirantazgo comunicará dicho plan general al Almirante lord Charles Beresford, y éste, como jefe supremo de la flota, quedará encargado de ejecutarlo, auxiliado por su Estado Mayor.

Las fuerzas navales estarán constituidas por la escuadra del Canal, el primer escuadrón de cruceros, parte de la escuadra del Atlántico y el segundo escuadrón de cruceros rápidos, mas las tres divisiones de la flota territorial. Entre las nuevas unidades de combate figurarán el acorazado «Dreadnought» y el destroyer «Cossack», barco el mas rápido de cuantos hoy cruzan los mares puesto que su velocidad excede de 37 nudos por hora.

Según los últimos datos facilitados por el Almirantazgo británico, en las próximas maniobras navales inglesas tomarán parte 303 barcos, sumando un total de 998.362 toneladas. Dicha cifra se descompone del siguiente modo: acorazados, 29, con 434.200 toneladas; cruceros, 46, con 399.060; avisos y otros buques auxiliares, 20, con 91.820; torpederos y destroyers 181, con 63.831 y submarinos, 27, con 9.451 toneladas.

## Desde Barcelona

7 de Julio de 1908.

En el Centro Agrícola de Villafranca del Panadés se ha celebrado una Asamblea de vinicultores con objeto de preparar la defensa de los viñedos y salvar la riqueza vinícola, principal elemento de vida de aquella comarca.

Fracasada la idea del arriendo del monopolio del alcohol, los vinicultores temen que se presente otro que acabe con la producción.

Después de una discusión larga y razonada, se acordó pedir la modificación de la ley actual, en el sentido de reducir el impuesto único á veinte pesetas para el alcohol vínico y sesenta al industrial, devengado en el acto de producirse y pagado al salir de la fábrica.

—Los carlistas se mueven mucho. Tratan de hacer una activa propaganda por provincias.

A este efecto ha salido para Andalucía el vice-presidente de la Agrupación escolar carlista.

Este es el resultado de la Solidaridad: haber dado vida al partido carlista, que estaba casi muerto.

—La Sociedad de Atracción de forasteros ha acordado dirigirse á los embajadores de España en el extranjero, pidiéndoles quiten importancia á las informaciones exageradas de los corresponsales de la Prensa extranjera, pues todos abultan las noticias relativas á los atentados terroristas, siendo así que en nada alteran la vida normal de la ciudad.

—La Comisión mixta de diputados provinciales y concejales que tiene á su cargo el sostenimiento de la policía especial que dirige Mr. Arrow, se ha reunido, acordando ratificar á éste su confianza y notificarle que la ciudad está muy satisfecha.

Esto indudablemente habrá sido para tomarle el pelo, pues nadie sabe que haya hecho nada hasta ahora.

—El Sr. Corominas publica en «La Publicidad» un artículo con el título «Queremos la autonomía», en el cual, después de rebatir el concepto de separatistas que se aplica á los catalanes, aboga por que se conceda á Cataluña la autonomía social, política y administrativa, así como á las demás regiones para que formen una nación compuesta de Estados, como lo fué antes, y como lo es actualmente Alemania.

—Una comisión de distinguidas damas barcelonesas elevará un mensaje al Rey, pidiéndole que en el caso de que se ejecute la sentencia condenando á la familia Rull, no mueran los tres en el mismo patíbulo para que la madre no vea la ejecución de sus hijos ó éstos la de su madre.

La opinión ha acogido muy bien esta demanda.

Sus defensores de la familia Rull siguen haciendo gestiones cerca de algunas personas para que se les conceda el indulto.

Rull ha escrito á varios periódicos pidiendo intercedan en su favor.

La opinión se muestra contraria al indulto.

En el banquete dado por los abogados al relator Sr. Amat, que intervino en la causa del terrorismo, se inició la idea de pedir el indulto de la familia Rull; pero como no estuviera conforme la mayoría de los comensales, se desistió de ello.

—Los mozos de la escuadra del puesto de Masnou dan cuenta de un sangriento crimen cometido el domingo último en aquella población, del que resultó víctima una joven de 23 años de edad, llamada Avelina Vilá Mogas.

Esta, que vivía sola en una casa y que, según rumor público, poseía algún capital, fué llamada con un pretexto á una casa vecina, habitada por un matrimonio, cuyos cónyuges cuentan unos 50 años de edad, los cuales al ver á la joven se le echaron encima, intentando arrebatárle las llaves de la vivienda.

Como la joven se resistiera valientemente, el marido la agredió con un cuchillo, causándole una herida profunda en el cuello, que le seccionó la yugular, produciéndole la muerte.

Después de cometido el crimen, los asesinos abandonaron la casa, cerrando la puerta; se dirigieron luego á Premiá de Mar, en donde visitaron á un amigo, al que relataron lo sucedido y le pidieron dinero para huir á Francia; el indicado individuo no sólo les negó lo que pedían, sino que después de recriminarles por lo que habían hecho, puso el suceso en conocimiento de la guardia civil.

A todo esto el matrimonio había salido ya para Barcelona, y al llegar á es-

ta el marido se presentó á la policía, denunciando el crimen cometido.

Ambos esposos fueron conducidos de nuevo á Masnou, custodiados por mozos de la escuadra, los cuales impidieron que el pueblo que esperaba á los criminales, presa de gran indignación, les agrediera.

Ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado un hijo del citado matrimonio, que, según se dice, sostenía relaciones amorosas con la desgraciada Avelina.

—Trigos.—Siguen retraídos los compradores, por lo que se mantiene encalmado el mercado y con tendencia floja.

En Lonja se han vendido hoy los trigos blancos de Salamanca superiores á 50 reales la fanega, Toro á 49 y 3/4, Aranda superior, á 50 y 1/2, Medinace, li á 50 y 3/4, Palencia á 50, Medina superior á 51 y Yanguas á 50, operándose en trigos rojos de Salamanca á 48 y 1/2 y 48 y 3/4 reales la fanega.

Por la estación del Norte llegaron en los tres últimos días 86 vagones trigo, 4 id. de harina, 1 id. de cebada y 1 id. de arvejones, y por la de Alicante 9 vagones de trigo y 6 id. de habas.

## ESPIGUEO

—«—»—

París 7.—El corresponsal de «Le Matin» en Madrid ha preguntado á varios personajes políticos si creen que el triunfo de Muley Hafid sobre Abd-el-Aziz hará necesaria una nueva Conferencia internacional. Allendesalaza, uno de los preguntados, ha declarado que no podía añadir ni una sílaba á las declaraciones que hizo en el Senado, esto es, que España debía asegurar en Marruecos la aplicación de los tratados y la seguridad de los extranjeros. Lopez Domínguez cree que el patriotismo obliga á los demócratas á dejar que en este asunto desarrolle el Gobierno su política con entera libertad. Ha reconocido que la situación entraña alguna gravedad. Canalejas dice que todos los partidos españoles desean marchar en este asunto de acuerdo con Francia: la reunión de una nueva Conferencia internacional podría, á su juicio, ofrecer algunos peligros. Romanones ha declarado que, aunque enemigo del Gobierno en cuanto se refiere á política interior, aprueba plenamente su política exterior que juzga acertada y prudente, sintiendo únicamente que España no haya imitado á Francia en Casablanca. A su juicio, se impone la reunión de una nueva Conferencia.

—«Le Matin» cree saber con certeza que el ministro de Negocios extranjeros contestará á la pregunta de Jaurés declarando que Amade conserva la plena confianza del Gobierno.

## Cartera de Mahón

Dos palabras últimas para terminar este enojoso asunto, que amenaza hacerse interminable.

No creímos que el diario republicano opusiese tantas dificultades al que intentase hacerles una reclamación.

Hasta á su propia casa quieren que se les vaya á buscar. ¡Malditos sean los inconvenientes!

No es al calumniador, en caso de que éste exista, sino al que se considere ofendido por la calumnia en su persona ó en la de algún querido amigo suyo, á



quien corresponde pedir la reparación. Así opinamos nosotros y con nosotros todo el que tenga la mas ligera noción de estas cosas.

A la una de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Menorquin» procedente de Barcelona y escalas.

La Comandancia de Marina de esta provincia anuncia que en el mes de Junio próximo pasado fueron hallados por varios pescadores de Fornells en aquellas aguas 41 barriles, cuyos fondos estaban marcados con un dibujo representando la cabeza de un toro y la inscripción P. A. R. Liverpool.

Los que se consideren dueños de dichos barriles pueden presentarse á deducir su derecho en el término de treinta días.

Con motivo de tener que celebrarse mañana á las seis de la tarde el matrimonio de la bella señorita Rosario Victory con el oficial de la Marina D. Cayetano Tejera, en la iglesia de San José, se está adornando artísticamente esta iglesia con flores y gran profusión de luces.

El orfeón «Lo Progrés» participa á sus señores socios que el sábado 11 de los corrientes á las doce del día se cerrará la lista de inscripción para tomar parte en la expedición que próximamente verificará á Zaragoza el referido Orfeón.

A la caída de la tarde de hoy es esperado en nuestra ciudad el Excmo. é Ilmo. Obispo de la Diócesis.

Mañana de 9 á 11 de la noche, la Banda Municipal tocará en el paseo de Isabel II, varias escogidas piezas de su repertorio.

Por carta que ha recibido un amigo, nos informamos de que el conocido actor D. Joaquín Núñez que en varias temporadas ha actuado en nuestro Teatro Principal, hace unos cinco meses sufrió un ataque de locura furiosa, estando en la actualidad recluido en el manicomio de «Santa Cruz» en San Andrés de Palomar.

Los médicos atribuyen ese acceso de locura á paulatino desgaste cerebral.

Lamentamos esa desgracia, y al desear el restablecimiento del Sr. Núñez, nos unimos al natural pesar de su esposa D.<sup>a</sup> Carmen R. de Rovira, distinguida actriz, que continúa cosechando aplausos en su artística carrera.

Por la Delegación del Gobierno se han impuesto dos multas de dos pesetas cincuenta céntimos cada una, á dos muchachos por escándalo en la vía pública, y una de cinco pesetas á un conductor de un carruaje por contravenir las disposiciones referentes á policía.

Como verán nuestros lectores en la sección correspondiente, ha sido ascendido á Capitán el primer teniente de Infantería, con destino en el Regimiento n.º 63 de esta guarnición D. Mariano Llanas Quintilla.

Felicítámosle cordialmente.

El vapor-correo italiano «Umbria», llegado á Barcelona, desembarcó en aquel puerto, procedente de la América del Sur, la correspondencia y 15 pasajeros, continuando su viaje para Génova, para donde salió con 925 pasajeros y carga general.

Pasajeros llegados esta tarde en el vapor-correo «Menorquin»:

De Barcelona.—D. Antonio Borrell; Fernando Potau; un artista de teatro; Sebastian Timoner; Ramón Marsal; Juana Pons; Juana Triay; José Soler; Juana Vilella; Melchor Francés; José Villarrasa; Ramón Rivolet, é Inés del Pino. —Total, 13.

De Alcudia.—D. Lorenzo Pons; Bárbara Cervera é hijo; Juan Ripoll é hijo, y Antonio Pons.—Total, 7.

### Noticias militares

Ha sido ascendido á capitán, el primer teniente del regimiento de Mahón D. Mariano Llanas Quintilla.

Ayer llegó á Barcelona saliendo para Madrid el capitán general de estas islas D. Ricardo Ortega quien como digimos asistirá á la fiesta que los alumnos de la Academia de Infantería celebrarán en Toledo.

Dentro de breves días se publicará la R. O. modificando el uniforme de los generales de nuestro Ejército.

El de campaña, que será el que usen en verano, es de color gris, casco de fieltro y polaina y bota de color avellana.

En el uniforme de la oficialidad desaparecen los galones, quedando subsistentes las estrellas que serán doradas en las armas combatientes, y plateadas en los Cuerpos auxiliares ó facultativos no combatientes.

Los jefes llevarán las estrellas en dirección horizontal, y los oficiales perpendicularmente.

**D. JOSÉ RIERA Y ALEMANY, TENIENTE DE NAVÍO DE LA ARMADA Y JUEZ INSTRUCTOR DE UN EXPEDIENTE DE HALLAZGO.**

Hago saber: Que en el mes de Junio último y por varios pescadores de Fornells (Menorca) fueron hallados, en aguas de esta isla, cuarenta y un barriles marcados sus fondos con la figura de la cabeza de un toro y la inscripción «P. A. R. Liverpool».

Lo que se publica para conocimiento de los que, considerándose dueños de los espesados barriles, se presenten á deducir su derecho en el término de treinta días, á contar desde la fecha de inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia.—Mahón 7 Julio de 1908.—José Riera Alemany.—Bartolomé Galiana, Srío.

### ESTADÍSTICA

COTIZACIONES		VALORES PÚBLICOS	
		Madrid 7.—41.	
4 por 100 interior.	83'30		
Idem 5 por 100.	101'10		
Acciones Banco España.	445'00		
Comp. Arrend. Tabacos.	396'00		
París á la vista.	12'10 á 00'00		
Londres á la vista.	28'17 á 00'00		

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**  
COMANDANCIA DE MARINA  
Entrado el 8.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquin».

**SEMAFORO OFICIAL**  
Vigla de Bajoli 8.—8 m  
Barómetro 757'9; viento SE. flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes calmosos.

**MATADERO**  
Reses cortadas los días que á continuación se espesan, con su peso y procedencia:  
Día 5 Julio.—1 vaca, 104 kilos, Binietsu (San Cristóbal); 1 ternero, 132, ses Fonts Redonas (id.); 1 id., 153, Alcañís de Portella (Alayor); 1 ternera, 97, es Pont Mu lorrú; 3 carneros, 38, Bini leutí Vey; 1 id., 23, s'Erenj (Mercadal); 2 id., 23, son Sobra Vey (Ferreries). y 2 cabras.

Día 6.—1 vaca, 264 kilos, Llimpa; 1 id., 176, noria del Sr. Vinent (Villa-Carlos); 1 id., 228, Milá de Dalt; 1 ternera, 82, id.; 1 id., 136, Turrelló se Viuda; 2 carneros, 24, St. Antoni; 2 id., 17, son Sobra Vey; 1 id., 10, Binifabini (Mercadal); 2 id., 30, ne Xenxa de Carreras (Villa-Carlos); 4 id., 57, s'Espeumer Vey; 1 id., 27, s'Erenj (Mercadal); y 3 cabras, 24, Juan Cánovas.

### CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Procopio é Isabel reina de Portugal.

Santo de mañana.—Stos. Cirilo obispo, Alejandro mártir y Zenón.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace Ntra. Sra. de la Seledad en S. Francisco.

Oracion de las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Eulalia, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

### Nuestros telegramas

—»—«—

Cámaras

Palma 8.—10'40.

En la sesión celebrada ayer en el Congreso el diputado por Mallorca D. Alejandro Rosselló denunció al Gobierno el abuso cometido por la benemérita al emplear las armas en el reciente desgraciado suceso ocurrido en Sansellas.

El ministro de la Gobernación señor Lacierva prometió depurar responsabilidades.

Continuó después el debate sobre el proyecto de ley de Administración local, siendo desechadas varias enmiendas al art. 202.

En la sesión del Senado el señor D. Amós Salvador protestó de la obstinación que según él demuestra el Gobierno al tener abiertas las Cortes.

El ministro de Instrucción pública señor Rodríguez Sampedro contestó, en nombre del Gobierno.

Por falta de número suficiente de senadores se levantó la sesión.

Construcción de caminos

Palma 8.—10'45.

Comunican de Madrid que se ha autorizado la construcción de dos caminos desde el predio «Bini lobet» á la carretera de Mahón á Ciudadela.

Propósitos de D. Alfonso

Palma 8.—10'50.

Dicen de la Corte que S. M. el Rey piensa visitar durante el presente verano varias provincias.

Suicidio

Palma 8.—14'00.

Dicen de Cádiz que se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, el ordenador de Marina D. Ricardo Montojo, ignorándose las causas de tal determinación.

A Toledo.—Llegada de una escuadra  
Palma 8.—14'05.

El día 15 saldrá de la Granja Su Majestad el Rey, pernoctando en Madrid y prosiguiendo á la mañana siguiente su viaje á Toledo.

Ha llegado á Trieste la escuadra inglesa compuesta de cinco acorazados.

Víctima

Palma 8.—14'10.

El periódico de Londres «The Times» publica los nombres de las

los Estados Unidos Hay 71 muertos y 2 634 heridos.

Del Paraguay

Palma 8.—14'25.

Dicen de Buenos Aires que las Legaciones de los Estados Unidos é Italia en Asunción sufrieron, bastantes perjuicios durante el bombardeo.

Una granada mató á un parlamentario de la Legación de los Estados Unidos.

El representante de dicha nación y el de Italia ha presentado una enérgica reclamación al nuevo Gobierno.

Funerales

Palma 8.—14'50.

Telegrafian de Cádiz que en la iglesia de San Francisco se celebraron ayer solemnes funerales en sufragio de las víctimas del vapor naufragado «Larache».

El templo se vió concurridísimo asistiendo varios naufragos supervivientes que habían llegado al puerto de Cádiz en el vapor «Leonora».

El Gobierno y las minorías

Palma 8.—14'60.

Se asegura por los principales elementos de la política que las divergencias que existen entre el Gobierno y las minorías van á quedar solucionadas durante la presente semana.

Desprendimiento

Palma 8.—15'10.

En el pueblo de Colindres provincia de Santander, que cuenta unos 1.300 habitantes ha tenido lugar el desprendimiento de una montaña aplastando varias casas y con ellas á los que las habitaban, resultando algunos muertos y bastantes heridos.

PALMER.

### TEATRO PRINCIPAL

Para esta noche una sola sección á las 9 y tres cuartos.

Se exhibirán las siguientes películas con tres estrenos: Sueños de una modista; Buen medicamento; Juerga estudiantil; Sacrificio de un sacerdote; Colección de targetas postales, y Corrida de toros.

Precios los publicados.

Nota.—Todos los días á las 12 se dá la comida á los leones y de 5 y media á 6 y media Miss Marguerite, célebre domadora, entrará en la jaula con sus cinco leones, haciéndoles ejercitar sus mas difíciles trabajos.—Cuesta Vieja, 6.—Entrada, 10 céntimos.

ATENEO OBRERO (en constitución)

La Comisión organizadora ruega á las personas que conozcan ó puedan disponer de algún local adecuado para la instalación de esta Sociedad, se sirvan manifestarlo en esta Redacción.—La Comisión.

12.500 PESETAS Á GANAR! Véase CONCURSO 4.ª plana.



